
　■トップインタビュー■

　Q. 創業から現在に至るまでの御社の歴史と

　事業内容を教えてください

　昭和 55 年に私の父が山崎土木を創業し

ました。平成４年に株式会社ヤマドへ法人

化、平成 22 年に私が父から事業を承継し、

今年で創業 43 年を迎えます。事業内容は

土木公共工事（道路、河川、橋粱などのインフラ整備）の元請、下請／土木民間

工事（宅地造成、擁壁、乾燥機基礎、テント基礎、事務所基礎など）／設備工事

（宅内排水、トイレキッチン設置など）です。営業エリアはうきは市が中心ですが、

私が若い頃に福岡市内の企業に勤務していた繋がりもあるため、福岡市内での仕

事も請けています。

Q. 御社が誇れること（強み）やこだわりを教えてください

　社内外のネットワークがうまくとれていることが強みです。当社の従業員は 11

人ですが、平均年齢は 35 歳（10 代 1 人、20 代 5 人、40 代 2 人、50 代 3 人）

と若い従業員が多く、明るく面白く個性派が揃っていて、私も含めみんな仲が良く、

残業はほとんどありません。毎年、社員旅行も自社負担で実施しており、釣りやボー

リング大会などのレクリエーションも行っています。9 月には、新入社員歓迎会

を兼ねて今年第 9 回目となる海鮮パーティーを行いました。私の趣味が釣りとい

うこともあり、釣ってきた魚を調理し、料理を振る舞っています。取引先も招い

て定期的に海鮮パーティーを開催し、従業員の親睦と取引先との繋がりを大切に

しています。

　こだわりとしては、業務に必要な免許や資格は、全て当社の負担にて取得を支

援していることです。

Q. 会社として挑戦したい、伸ばしたいところはありますか　

　現在、当社は従業員 11 人中 3 人が施工管理技士（現場監督）の資格を持って

います。公共工事の元請は現場ごとに施工管理技士を配置する決まりがあるため、

今後、全員に施工管理技士を取得してもらい、受注を伸ばしていきたいと考えて

います。それから女性の現場監督が来てくれたら嬉しいです。将来的には造園業

にも挑戦したいと考えています。

Q. 中小企業の強みはどんなことだと思いますか　

　アットホームな雰囲気であることが中小企業の強みだと思います。当社では、

私自身も従業員たちと仲が良いです。従業員が自身の友人たちを紹介してくれて

採用に繋がり、従業員数が少しずつ増え、今の従業員数となりました。従業員同

士がお互いを理解し合える関係性であるため、一体感が生まれます。

Q. 学生の皆さんに伝えたいことはありますか

　若いうちに様々な経験を積んで、一度は地元を離れたとしても、将来的には皆

さんの地元の企業で働いてくれたら嬉しいです。私自身、若い頃に地元うきは市

を離れて福岡市内の企業に就職しましたが、技術の習得を目的に行っていたので、

仕事と趣味の両立ができなかったように思います。数年後に地元に戻ってきて、

時間に余裕ができ、地元の友達や福岡市内にいた頃の友達と旅行へ行ったり、た

くさんの繋がりを持つことができていますので、充実しています。

Q. うきは市の皆さんに伝えたいことはありますか

　うきは市は全国的にも珍しく、飲み水が地下水、井戸水です。綺麗でおいしい

水ではありますが、水害等が起こった場合に水質が一定でなくなる場所もあるの

かなと思います。将来的なことにはなるのですが、上下水道などのインフラ整備

が整い、皆さんがいつでもどこでも安心して利用できる環境になればいいなと思

います。
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の中で市内創業者・事業所の紹介をしています。

昨年度に引き続き、広報うきはでも久留米大学生による取材記事を掲載します。
うきは市の様々な産業の魅力をお届けします。

　★取材を終えて★

　企業インタビューで、初めて土木のお仕事について知ることが出来ました。建設プロジェクトの裏側や様々な仕事をどの

ような思いで行っているかについて学ぶことができました。更には中小企業ならではの会社の在り方や社長の気さくさ、実

際にお話を聞いたことで中小企業という会社自体に興味をもつことができました。土木系の企業の仕事は社会基盤の発展に

貢献していることを改めて実感しました。　( 明未 )

　今回の取材を通して、地域に根ざした土木業について、学ぶことが出来ました。地域で活躍するためには、地域の方々との

信頼を得ることや地域について、知っていることが大切であり、山崎社長が同じ地域の他の社長さん

と普段から交流を行っているというのが、地域の繋がりとして大切な事だと私は感じました。　(松尾)

　今回企業取材として山崎社長とお話をさせて頂き、土木の中小企業というものに初めて触れさせ

てもらいました。お話の中では今回の記事に書ききることが出来なかった沢山のことを学び、中で

も会社内の雰囲気はとてもよく、地域に根付いた中小企業というものはこのようなものであって欲

しいと思える会社でした。このような会社が長い間続き、そして今後も成長して行くんだなと感じ

ました。（大谷）
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